
RÍO GRANDE

PÁG.  4

USHUAIA

DEPORTES

MELELLA RECORRIÓ LA OBRA DEL HOSPITAL MODULAR

Buscan garantizar la participación femenina efectiva en el Concejo Deliberante de 
Ushuaia, a través de la modificación del artículo 219 de la Carta Orgánica Municipal.

EL MOVIMIENTO DE MUJERES PRESENTÓ UN 
PROYECTO DE REFORMA

Lo hizo el Partido Soberanía 
Popular, por infracción al artículo 
N° 121 de la Carta Orgánica, que 
establece la incompatibilidad 
de los cargos de concejal y 
convencional 
constituyente.

A 72 HORAS DEL 
GRAN PREMIO DE 
LA HERMANDAD

En su visita a la obra de casi mil metros cuadrados, el Gobernador adelantó que será 
complementaria al centro asistencial, que seguirá funcionando.

CARTA ORGÁNICA: LOS PROYECTOS PRESENTADOS 
POR MÁS USHUAIA Y REPUBLICANOS UNIDOS 
Desde Más Ushuaia buscan modificar 106 artículos y llevar la cantidad de concejales 7 a 10. 
Mientras que desde Republicanos Unidos presentaron 12 proyectos, 
con un tope al gasto público del Concejo.

PIDEN LA 
REMOCIÓN DE 
BRANCA COMO 
CONSTITUYENTE
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PÁG.  2

CONVENCIÓN CONSTITUYENTE

CONVENCIÓN CONSTITUYENTE

PÁG. 3

Tendrá tres mil metros y resolverá los inconvenientes por inundaciones. A la obra 
se suman una bicisenda y un paseo urbano. Se hará conjuntamente entre Nación y 
Municipio. 

PÁG. 17

TOLHUIN

Después de dos años, el próximo 
viernes 12 de agosto se pondrá 
en marcha el Clasificatorio de 
la 47ma. edición de la mítica 
carrera en Río Grande.

SE CONSTRUIRÁ EL 
ENTUBADO DEL CANAL 
ISLAS MALVINAS  
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Por Fabiana Morúa.- En diálogo con 
FM Masters, Erica Fossatti, convencio-
nal constituyente por “Más Ushuaia”, 
dijo que desde su espacio presentaron 
modificaciones a los 106 artículos: “La 
realidad es que todo lo relacionado 
con paridad de género, el capítulo de 
medio ambiente, con hábitat, también 
pensamos que tiene que aumentar-
se la cantidad de concejales, pero si 
seguir con el sistema D ´Hont, presu-
puesto participativo, son cuestiones a 
tratar y las tenemos que aggiornar al 
tiempo de hoy”.

“De los 106 artículos, a todos les 
pusimos un poco de trabajo, aunque 
cada uno de los 5 convencionales de 
“Más Ushuaia” lo realizó en función 
de sus propios intereses, pero todos 
pusimos una palabra y hay una modi-
ficación trabajada entre todos, sobre 
todo con los equipos técnicos”, detalló 
Fossatti.

Sobre la reforma integral de los 106 
artículos que fueron aprobados para 
su revisión en la Ordenanza que con-
vocó a la Convención: “Durante toda 
nuestra campaña nosotros decíamos, 
por un lado, que teníamos que pensar 
a Ushuaia para adelante”. Asimismo, 
agregó que “no es que nosotros cree-
mos que todo está mal, sino que hay 
que aggiornarlo como la cuestión am-
biental que para nosotros es central y 
hoy está en agenda. No podemos no 
tener una mirada actualizada”.

En ese marco, señaló que “también 
está la cuestión de todas las luchas que 
se dieron con la paridad, con la posibi-
lidad de que muchas mujeres puedan 
estar en política”.

Y explicó que, desde el bloque “Más 
Ushuaia” plantean llevar el Concejo 
Deliberante de 7 a 10: “Porque para 
nosotros tiene que ser par, justamente, 
por el tema de la paridad de género”.

Fue consultada por el Presupuesto 
participativo: “Una de las cuestiones 
que pensábamos que se podían hacer 
es que un porcentaje del presupues-
to para obra pública, pero, además, 
generaríamos un banco de proyectos 
donde vecinos y vecinas puedan pre-
sentar”, mientras que “lo que no sea 

CARTA ORGÁNICA: LOS PROYECTOS 
PRESENTADOS POR MÁS USHUAIA Y 
REPUBLICANOS UNIDOS 
Ayer a las 14 horas, con más de 170 asuntos, finalizó el período que dispuso la Convencional Constituyente Municipal para la presentación 
de proyectos de reforma de la Carta Orgánica de la ciudad. Los mismos tomarán estado parlamentario en la sesión que se realizará 
el miércoles próximo en la sala de sesiones de la Legislatura Provincial.

CONVENCIÓN CONSTITUYENTE

sorteado, sea tenido en cuenta por el 
Ejecutivo”, indicó.

El mismo medio entrevistó a Agus-
tín Coto, convencional constituyente 
por “Republicamos Unidos” y presi-
dente de la Comisión de Información 
y Debate Ciudadano: “Presentamos 
12 proyectos, uno vinculado con el 
tope al presupuesto para el Concejo 
Deliberante y, por otro lado, la can-
tidad de ediles”, dado que desglosó 
sobre esas 2 líneas.”

“Nosotros proponemos establecer 
un tope al presupuesto legislativo, 
donde un porcentaje del presupues-
to general del Municipio sea para el 
Concejo”, sentenció. De esa manera, 
“no podría crecer por sobre ese por-
centaje y por eso proponemos un 5% 
que, seguramente, va a dar para dis-
cusiones porque, aunque los núme-
ros no están claros, probablemente 
lo que se esté dedicando el legislativo 
sea más que ese 5%”, aseguró Coto.

Y estableció que “no lo inventamos 
nosotros, sino que está inspirado en la 

Carta Orgánica de Río Grande, dado 
que la misma si establece un tope”.

Respecto a la cantidad de ediles: 
“Planteamos que, si ponemos un tope 
al presupuesto del Concejo Delibe-
rante, sabemos que los vecinos no te-
nemos plata para discutir si van a ser 
7, 9, 11, 15 o 50 concejales. Número 1, 
poner tope al gasto público y número 
2, discutir la cantidad de concejales 
para que se dé libremente y se de en 
el marco de cuántos representantes 
queremos”, resumió el convencional 
constituyente.

Asimismo, señaló que “muchas ve-
ces la discusión de la representación 
política queda coartada por la discu-
sión del costo. Por eso planteamos un 
tope y que, a partir de ese momento, 
sabemos que no va a haber más gas-
tos para, así, poder discutir libremen-
te cuántos representantes queremos 
tener”.

“El tope del presupuesto general 
ronda entre 7% y 8%, entonces, en 
todo concepto, el Concejo Deliberan-

te para cualquier gasto que tenga no 
podría pasar del 5% del presupuesto 
municipal. Mientras que, con la can-
tidad de concejales son 2 los criterios 
como qué hacer con la distribución 
proporcional y cuántos ediles”, dijo.

“Uno es la eliminación del piso de 
integración que hoy es el 5% y, de esa 
manera, se aplica directamente al sis-
tema D´Hont y la cantidad de conceja-
les que sería por voto de los vecinos sin 
ningún tipo de piso ni de umbral míni-
mo”, detalló Coto.

Mientras que, sobre el punto 2, 
afirmó que “propusimos un número 
alto que es para discutirlo a propósito, 
serían 11 y hoy tenemos 7. Al mismo 
tiempo, lo planeamos para poder dar la 
discusión de que nuestro presupuesto 
de varios miles de millones de pesos no 
sea aprobado por tan poca gente, sino 
por vecinos y vecinas de la ciudad”.

“Ya que no significaríamos más gas-
tos para los vecinos, ¿no sería bueno 
que haya más representación, más vo-
ces?”, concluyó.
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Por Silvana Minue-Este lunes ven-
ció el plazo para la presentación de 
proyectos de reforma de la Carta Or-
gánica Municipal, que serán evaluados 
y discutidos desde este miércoles, en 
el marco del desarrollo de una nue-
va sesión que realizará la Convención 
Constituyente, y se iniciará de manera 
plena el trabajo de revisión de los artí-
culos de la carta magna de la ciudad. 

Quien presentó una propuesta, fue 
el Movimiento de Mujeres Paritaristas 
TDF que busca garantizar la partici-
pación femenina efectiva en el Conce-
jo Deliberante de Ushuaia a través de 
la modificación del artículo 219 de la 
Carta Orgánica Municipal.

De cumplirse, podrá ser que, en las 
próximas elecciones, el desplazamien-
to de los candidatos por preferencias 
se aplique dentro de cada género, sin 
posibilidad de que los varones puedan 
excluir a las mujeres. Se trata de una lu-
cha colectiva del grupo de mujeres que 
data desde la presentación del proyec-
to de modificación de ordenanza en el 
Concejo Deliberante de Ushuaia, su 
rechazo y posterior presentación de 
recurso de amparo en la justicia.

La integrante del Movimiento de 
Mujeres Paritaristas TDF, Constanza 
Ojeda explicó que el proyecto de refor-
ma presentado “va en línea de lo que 
hicimos en el año 2017-2018 de refor-
ma de la ordenanza electoral, el cual 
no prosperó en el Concejo Deliberan-
te y eso llevó también a un amparo la 
justicia”.

En este sentido, continuó indican-
do que la modificación del menciona-

EL MOVIMIENTO DE MUJERES 
PRESENTÓ UN PROYECTO DE REFORMA 
Se trata de la modificación del artículo 219 de la Carta Orgánica Municipal, para garantizar la participación femenina efectiva en el 
Concejo Deliberante de Ushuaia.

CONVENCIÓN CONSTITUYENTE

do artículo fue “la excusa que se tuvo 
en ese momento, hace unos años 
atrás, era que había que reformar la 
Carta Orgánica. Así que nosotras pre-
sentamos la modificación del artícu-
lo 219 en base a la misma discusión 
que dábamos en ese momento: que 
se logre la paridad de género dentro 
de la conformación en base a las pre-
ferencias, no se va a modificar nin-
gún tipo de sistema electoral que se 
tiene en la actualidad. Pero sí dispo-
ner con las preferencias, mujer y por 
hombre, para que pueda haber una 
interacción paritaria en el Concejo 

Deliberante”.
Asimismo, Ojeda se mostró ex-

pectante de que el Movimiento sea 
convocado a la Comisión así se puede 
llevar a la discusión, ya que se trata 
de “una deuda de la democracia para 
con nosotras, tanto en el Concejo De-
liberante de Ushuaia como en la Le-
gislatura Provincial”.

Por otra parte, adelantó que esta 
semana se presentará, además en el 
ámbito legislativo, el proyecto de pa-
ridad integral para los distintos po-
deres del estado, sociedades civiles y 
partidos políticos. 

Cabe recordar que Tierra del Fuego 
es una de las tres provincias sin paridad 
porque nunca adhirió a la ley nacional 
de Paridad, por lo tanto, no cuenta con 
ley en el ámbito provincial. “Este año 
es el año para poder discutirlo, porque 
el año que viene tenemos elecciones, 
así que quedan ocho meses para que 
esto se apruebe. Va a depender solo de 
la legislatura provincial, porque si no 
esto se va aplicar recién en el caso de 
que prospere en el 2027. Si este año se 
logra, tiene que ser antes del calenda-
rio electoral que va a comenzar en el 
mes febrero del 2023”, finalizó.
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Después de dos años, producto de 
la pandemia, vuelve al ruedo el mayor 
acontecimiento deportivo de toda la 
Patagonia Argentina-Chilena, cuando 
el próximo viernes 12 de agosto, des-

A 72 HORAS DEL RETORNO DEL GRAN 
PREMIO DE LA HERMANDAD
Después de dos años sin que se pudiese correr la tradicional competencia, el próximo viernes 12 de agosto, se pondrá en marcha el 
Clasificatorio de la 47ma. edición del Gran Premio de la Hermandad.

de las 10:00 horas, se ponga en mar-
cha la 47ma. edición del Gran Premio 
de la Hermandad, en Porvenir Chile.

Lo que no pudo el conflicto bélico 
en 1.978, lo pudo la pandemia. El Co-

DEPORTES

vid 19 cortó 46 ediciones de manera 
ininterrumpida de la carrera inter-
nacional que idearon allá por 1.974 
para homenajear a los próceres San 
Martín y O’Higgins, uno de los mo-
tivos por lo cual se eligió la fecha de 
mediados de agosto, junto con una 
época del año en donde las incle-
mencias el tiempo se hagan sentir 
sobre los caminos elegidos para esta 
carrera y así poner a prueba la peri-
cia de los pilotos fueguinos.

Claro que nadie imaginaba que de 
ese puñado de un poco más de 20 pi-
lotos se transformaría en más de 200 
binomios y transformarse en el ma-
yor acontecimiento deportivo-social 
de toda la Tierra del Fuego, hoy, con 
mucha más preponderancia en Por-
venir, especialmente por el impacto 
económico que significa para esa lo-
calidad chilena.

Es la única carrera en el mundo 
donde se corre fronteras abiertas, en 
ninguna otra competencia del plane-
ta que recorra más de dos países, las 
fronteras se abren para que los autos 
pasen corriendo.

De todas maneras y a pesar de la 
expectativa que el retorno de esta 
carrera genera, la desvalorización de 
la moneda argentina ha hecho mella 
en el registro de inscripciones, de tal 
manera que, en esta oportunidad, 
son solamente 127 los binomios que 
se anotaron, la menor cifra de los úl-
timos 9 años y después de muchísi-
mos años, se equiparó el porcentaje 
entre binomios de ambas nacionali-
dades, cuando lo habitual era que el 
70% de las tripulaciones eran argen-
tinas y el 30% chilenas.

Es que a un binomio argentino 
le representa un costo de alrededor 
de 500 mil pesos su participación en 
esta competencia, solamente en lo-
gística, lo que incluye 3 días de alo-
jamiento en Porvenir, obviamente 
contando al menos un auxilio.

Aquí está la principal explicación 
de los 127 binomios que se anotaron 

de los cuales 4 ya se bajaron y recién 
el próximo jueves 11 de agosto, finali-
zada la revisión previa administrativa 
y de seguridad en Porvenir, se sabrá 
fehacientemente cuanto estarán en lí-
nea de largada.

En el plano estrictamente deporti-
vo, el último fin de semana fue de mu-
cho trabajo en los caminos que reco-
rren el sector argentino, ya que en un 
alto porcentaje se corren por caminos 
privados y esto son cedidos apenas un 
día para su reconocimiento, lo que su-
cedió el domingo.

La competencia finalmente tendrá 
el recorrido tradicional, ya que des-
pués que se anunciase con bombos y 
platillos que se iba a utilizar el camino 
del Cordón Baquedano, el Ministerio 
de Obras Públicas de Chile no auto-
rizó la utilización del mismo, por lo 
que Adelfa (institución organizado-
ra por Chile), rápidamente puso en 
ejecución el plan B, volver al trazado 
original, el cual se empezaba (y de he-
cho se lo hará en próximas ediciones) 
a descartar, ya que el asfalto cada vez 
gana más kilómetros sobre el camino 
del Gran Premio de la Hermandad.

Seguramente que la mayor atrac-
ción pasa por las 4 Challengue que se 
pueden quedar definitivamente en 
manos de dos pilotos chilenos y dos ar-
gentinos, recordando que, para alcan-
zar ese logro, deben ganar 3 carreras de 
manera consecutiva o 5 alternadas.

El piloto Manolito González de la 
categoría A, es el único que busca la 
obtención de semejante logro con una 
quinta victoria de manera alternada, 
mientras que el riograndense Marce-
lo Surt en la categoría C y los chilenos 
Daniel Grove en la E y Christobal Mas-
le en la G, van por su tercera victoria 
consecutiva.

Desde mañana miércoles, Porvenir 
empieza a vivir su mayor fiesta anual 
con el arribo de las primeras tripula-
ciones que estarán en línea de largada 
en esta 47ma. edición del Gran Premio 
de la Hermandad.
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El Intendente destacó que se trata 
de una obra fundamental, “ya que se 
realiza en una zona de la ciudad que 
hace años se ve seriamente compro-
metida desde el punto de vista am-
biental; y hoy comenzamos a resolver 
este problema”. 

“Nuestra ciudad necesitaba el sa-
neamiento ambiental de esta zona y 
finalmente podemos anunciar que 
vamos a comenzar esta obra, la cual 
podemos llevar adelante en conjun-
to con el Gobierno Nacional”, ase-
guró. 

“Estamos hablando de una obra 
con una proyección a 20 años, que tie-
ne en cuenta el rápido crecimiento de 
este sector de nuestra ciudad”, con-
tinuó Martín Perez, y detalló que “el 
entubado se va a desarrollar desde la 
Avenida Echelaine hasta la calle Cabo 
Domingo; siendo más de 3.000 metros 

SE CONSTRUIRÁ EL ENTUBADO DEL CANAL 
ISLAS MALVINAS  
“Es una obra que solucionará un problema ambiental de años”, afirmó Martín Perez. El entubado tendrá tres mil metros y beneficiará 
a más de 40.000 vecinos. Contempla el saneamiento ambiental; y resolverá los inconvenientes por inundaciones de calles en el barrio 
Malvinas Argentinas y alrededores. A su vez, se construirá una bicisenda y un paseo urbano sobre el sector en el que hoy existe el 
canal a cielo abierto. Se hará conjuntamente entre Nación y Municipio. 

lineales de canal que hoy tenemos a 
cielo abierto y que se entubarán me-
jorando así la calidad del ambiente”. 

RÍO GRANDE

El Jefe comunal informó que la 
obra tiene un plazo de ejecución de 
18 meses y que se realiza a través de 

la Secretaría de Infraestructura y Po-
lítica Hídrica de la Nación, con una 
inversión de más de 965 millones de 
pesos. 

Una vez concluido el entubado, se 
avanzará con una nueva bicisenda y 
un paseo urbano para conectar mejor 
los barrios con el centro. 

“La idea que tenemos, luego de 
entubar ese Arroyo, es llevar adelante 
infraestructura urbana encima, ha-
cer una bicisenda que conecte toda 
la zona centro con el barrio Malvinas 
Argentinas”, agregó. 

“Estimamos que, cuando pase el 
invierno, vamos a comenzar formal-
mente con la obra”, expresó Perez y re-
saltó que estos trabajos “cambiarán la 
cara de toda la ciudad y acompañarán 
su crecimiento. Río Grande crece to-
dos los días y eso es necesario acom-
pañarlo con obras”.
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Al respecto, Alejandra Arce, secre-
taria de la Mujer, Género y Diversidad, 
expresó que “este concurso involucró la 
participación activa de las y los jóvenes 
que cursan el último año del secunda-
rio; así como de quienes participan en 
organizaciones sociales, civiles y/o co-
munitarias”. Durante el desarrollo de 
las obras, “obtuvieron diferentes herra-
mientas para detectar, prevenir y erra-
dicar la violencia por motivos de géne-
ro”, aseguró.

También importantes instituciones 
de nuestra ciudad se sumaron a este 
concurso, en calidad de Jurados. De 
esta manera, participaron: La conce-
jala Cintia Susñar; Vanesa Priori y An-
tonella Baltar, en representación de la 
Cámara de Comercio, Industria y Pro-
ducción de Río Grande; por la empresa 
City Bus Natasha Zocco; y como repre-
sentante de ATURG, Griselda Fuentes. 
La evaluación de los afiches se realizó 
el día 03 de agosto, mientras que la 

CONCLUYÓ EL CONCURSO “RGA LIBRE DE VIOLENCIAS”

das por nuestros Derechos”, de la Agru-
pación Eva Perón; y el tercer puesto fue 
para la Obra “Basta de Violencia”, rea-
lizada por Damián Galeano, estudiante 
del Colegio Haspen.

A través del mismo, se invitó a estudiantes secundarios del último año, organizaciones de la sociedad civil y colectivos de género de 
la ciudad, a diseñar los afiches que se utilizarán en la campaña de promoción de la línea 144 y de visibilización sobre los diferentes 
tipos de violencia de acuerdo a la Ley Nacional 26.485. Dicha cartelería se exhibirá tanto en locales comerciales, como en unidades 
de transporte público de pasajeros, tales como colectivos, taxis y remises.

premiación se llevó a cabo este vier-
nes 5 de agosto, en el Espacio Joven 
de nuestra ciudad.  

El concurso “RGA Libre de Vio-
lencias” es una herramienta más que 
contribuye a modificar los patrones 
socioculturales fuertemente arraiga-
dos, que provocan discriminación y 
violencia. Sus participantes se trans-
formaron, a través de las capacita-
ciones brindadas, en multiplicadores 
para la prevención de las violencias 
en la ciudad de Río Grande. Es por ello 
que todas y todos  los participantes 
fueron ampliamente reconocidos.

Se destaca la participación de estu-
diantes del colegio Guevara, HASPEN, 
Soberanía Nacional, UTN, Polivalente 
de Arte, Taller de Dibujo y Pintura de 
Espacio Joven y a las organizaciones 
sociales: La Nueva Generación, Agru-
pación Eva Perón, Agrupación Por 
Siempre Evita, quienes realizaron en 
total 16 afiches que concursaron en 

RGA Libre de Violencias. 
El primer puesto fue para la obra 

“RGA Con Vos”, realizada por Sol Ba-
rría, estudiante del Colegio Guevara; 
el segundo puesto para el afiche “Uni-

RECONOCIMIENTO A LA 
TRAYECTORIA DEPORTIVA 
DE VECINOS 

Tolhuin está cada vez más cerca de 
cumplir su aniversario número 50 y la 
ciudad continúa celebrando a los ve-
cinos y vecinas que han aportado a la 
construcción de la ciudad desde dife-
rentes aspectos.

En ese marco, la Dirección de De-
porte del Municipio llevó adelante el 
reconocimiento a la trayectoria depor-
tiva de personas, agrupaciones y clu-
bes de la ciudad; que en el transcurso 
de estas cinco décadas contribuyeron a 
construir lazos desde lo deportivo, tra-
bajando para que Tolhuin sea cada vez 
más grande.

El Estado municipal celebró el tra-
bajo de más de 50 personas de distin-
tos ámbitos deportivos, en las discipli-
nas de Deporte motor, Tenis de mesa, 
Ciclismo, Fútbol, Power lifting, Judo, 
Básket Femenino, Hockey, Atletismo, 
Deporte adaptado y Taekwondo. 

Junto a los vecinos y vecinas des-
tacadas en las diferentes disciplinas, 
la Dirección de Deporte reconoció la 
labor de 7 agrupaciones de la ciudad y 
de los directores de Deporte del Muni-
cipio que, desde el Estado, trabajaron 
en la creación y ejecución de políticas 
deportivas para la comunidad tolhui-
nense a lo largo de su historia.

El Intendente de la ciudad, Daniel 
Harrington, quien también se desem-

peñó como Director de Deportes del 
Municipio valoró el impacto del trabajo 
deportivo dentro de la comunidad: 

“Es importante para la organización 
social, para crecer y desarrollarnos”, ex-
presó Harrington, ya que la labor de las 
personas y las agrupaciones reconoci-
das es “llevar el deporte de Tolhuin a lo 
más alto del juego, pero también la de 
contener. Por eso este reconocimiento”.

Daniel Harrington reflexionó alrede-
dor de la práctica del deporte: “Da disci-
plina, conducta, e integración. Nos ayu-
da a construir una sociedad más linda, 
más cálida, más justa.”

De cara al 50 aniversario, Harrington 
afirmó que el trabajo de estas personas 
destacadas y pioneras en varias ramas 
del deporte permitirá que “cuando par-
ticipemos de los 50 años de la ciudad, 
todos nos miremos a las caras y digamos 
‘Yo aporté al crecimiento de Tolhuin’”.

El Mandatario propuso, además, 
pensar en perspectiva de futuro, para 
seguir trabajando en la integración de la 
comunidad con el deporte: “Hay mucho 
para hacer y mejorar, mucho por crecer, 
tenemos que seguir incentivando a que 
cada más chicos y chicas se sumen al 
deporte.”

“Sigamos trabajando, nos merece-
mos crecer y estar en el podio siempre”, 
concluyó el intendente de Tolhuin.

TOLHUIN

RÍO GRANDE
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CONTROLES DE SALUD 
A NIÑOS Y NIÑAS

REUNIÓN CON REFERENTES 
DE BARRIOS DE ANDORRA 

La Municipalidad de Ushuaia lle-
vó adelante la revisación médica de 
todos los niños y niñas de 3° a 6° año 
de la escuela N°1, de ambos turnos, 
que tienen incorporada natación a su 
curricula escolar. 

El responsable del área de políticas 
sanitarias de la Municipalidad, Lisan-
dro Fonrradona contó que “todos los 
años realizamos este control para el 

La Secretaría de la Mujer de la Muni-
cipalidad de Ushuaia impulsó reuniones 
con referentas y referentes de barrios del 
Valle de Andorra, a fin de consolidar los 
espacios de contención de mujeres y 
atención de sus problemáticas. 

Natacha Aldalla, secretaria de la 
Mujer, precisó que “recorrimos distin-
tos barrios del Valle de Andorra y man-
tuvimos contacto con referentas y re-
ferentes”, con el objetivo de que “sean 

quienes impulsen las instancias a tra-
vés de las cuales, desde la Secretaría de 
la Mujer, podamos darles herramientas 
para generar redes de cuidados para las 
mujeres de cada sector”. 

En ese sentido, la funcionaria dijo 
que “es una definición política del in-
tendente Walter Vuoto llevar el Estado 
municipal a quienes más lo necesitan, 
lo cual es clave para garantizar el acceso 
a derechos”.

La Secretaria de Gobierno Yésica Garay 
afirmó que “como todos los años, Defensa 
Civil y la Dirección de Tránsito acompa-
ñaron a nuestros vecinos y vecinas en esta 
expresión de fe popular” y destacó que 
“fue una hermosa jornada que se desarro-
lló con normalidad y sin inconvenientes”.

Durante el domingo 7 de Agosto, fe-
cha en que se celebra la fiesta del santo 
católico del pan y del trabajo, “la Direc-
ción Municipal de Defensa Civil acom-
pañó cientos a de fieles y creyentes en la 
peregrinación que realizan hasta el san-
tuario de San Cayetano, ubicado a 9 km 
del centro de Ushuaia, frente al camping 
del río Olivia”, contó Garay.

“Defensa Civil recepcionó a los ve-
cinos y vecinas con chocolate caliente, 
agua y asistencia, para brindar la posi-
bilidad de recuperación y atender cual-
quier situación que pudiera presentar-

LA MUNICIPALIDAD ACOMPAÑÓ A FIELES 
EN SU PEREGRINACIÓN A SAN CAYETANO

USHUAIA

se”, explicó la funcionaria y subrayó 
que “además la Dirección de Tránsito 
marcó su presencia, porque durante 
todo el domingo hubo un mayor movi-

USHUAIA

USHUAIA

que contamos con el acompañamien-
to de las autoridades de la escuela y 
que nos permite también reforzar y 
garantizar los derechos de los niños y 
niñas de la ciudad”. “Para nosotros es 
muy importante poder colaborar con 
la comunidad educativa y que los chi-
cos y chicas puedan concurrir a esta 
actividad, como es natación en nues-
tro Polo Deportivo”, finalizó.

La Municipalidad de Ushuaia, a través de la Secretaría de Gobierno, brindó apoyo a cientos de fieles de San Cayetano que durante el 
último domingo peregrinaron hasta el santuario ubicado sobre la ruta nacional N°3. 

miento entre la ciudad y el sector don-
de se ubica el santuario, reforzando las 
medidas de prevención”.

La Secretaria de Gobierno destacó 

finalmente que “fue una muy linda jor-
nada, con el acompañamiento del clima 
también y de la que pudieron disfrutar 
familias enteras”.
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DOCENTES DESTACARON 
LA JORNADA “HABLEMOS 
DE BULLYING” 

La misma estuvo a cargo de la Lic. 
en Psicopedagogía y presidenta de la 
Asociación Civil “Libres de Bullying”, 
María Zysman. La jornada fue par-
te del Programa Municipal de Salud 
Mental y realizó el pasado jueves, 
con más de 1000 inscriptos. 

El jueves pasado, el Polideportivo 
“Carlos Margalot” fue escenario de 
la jornada “Hablemos de Bullying” a 
cargo de la reconocida Lic. En Psico-
pedagogía y experta en la temática, 
María Zysman.

Cientos de vecinos y vecinas de 
Río Grande se dieron cita a la pro-
puesta que fue parte de la presenta-
ción oficial de Programa Municipal 

de Salud Mental.
Entre las y los que participaron, se 

destacó la presencia de docentes de 
la ciudad quienes valoraron de ma-
nera positiva esta iniciativa del Mu-
nicipio. 

La profesora Lorena expresó que 
“es muy interesante abordar estos te-
mas con personas capacitadas, junto 
a las familias, y que se pueda dar una 
continuidad”, en tanto remarcó la 
importancia de que “las y los docen-
tes contemos con más herramien-
tas para acompañar a niños, niñas y 
adolescentes en su desarrollo” y va-
loró que el Municipio trabaje funda-
mentalmente en la prevención. 

En el marco del Programa Muni-
cipal “Formarte es Crecer”, el pasado 
sábado 6 de julio, se desarrolló la pri-
mera muestra de talleres y cursos con 
entrega de certificados semestrales a 
aquellos vecinos y vecinas que finali-
zaron las capacitaciones y cursos que 
se ofrecieron durante el primer semes-
tre del 2022.  

Fueron más de 70 los cursos que se 
dictaron de manera presencial en la 
Oficina de Empleo, como así también 
distribuidos en distintos barrios de la 
ciudad, duplicando de esta manera la 
oferta ofrecida en relación al año pa-
sado. 

De esta manera, el Municipio brin-
dó acompañamiento permanente, 
orientación e información del merca-
do del trabajo, a más de 600 vecinos y 
vecinas que fueron parte de la forma-
ción ofrecida, hasta el momento, este 
2022.  

Al respecto, el secretario de Desa-
rrollo Económico y Ambiente del Mu-
nicipio, Matías Lapadula, expresó que 
“como gestión buscamos generar es-
pacios para acompañar a los vecinos 
y vecinas en su desarrollo e inserción 
laboral”, y agregó que “estamos muy 
contentos de que cientos de riogran-
denses se hayan formado y hoy cuen-

MÁS DE 600 RIOGRANDENSES SE EGRESARON 
EN LA OFICINA DE EMPLEO MUNICIPAL 
Ese es el número de vecinos y vecinas que durante el primer semestre del 2022 fueron parte de los más de 70 cursos que el Municipio 
de Río Grande ofreció, y que concluyeron su formación adquiriendo nuevas herramientas para su inserción laboral. 

ten con herramientas para afianzar su 
crecimiento y tener más oportunida-
des en el mundo del trabajo”. 

En este sentido, el funcionario 
remarcó que “el intendente Martín 
Perez tiene la voluntad de fortalecer 

cada vez más este programa para que 
las y los vecinos tengan más oportu-
nidades laborales. Desde el Municipio 
trabajamos para brindar más opciones 
de capacitación que permitan a las y 
los que las realizan poder trabajar para 
conseguir sus sueños y proyectar su 
vida en nuestra ciudad”.

Asimismo, reivindicó que “vamos 
a seguir trabajando para que más ve-
cinos y vecinas de  Río Grande tengan 
oportunidades de formación” y resaltó 
la importancia de la capacitación con-
tinua para “generar autonomía en el 
trabajo, fortalecer el emprendeduris-
mo en la ciudad e impulsar el desarro-
llo de la economía local”.

Tras la entrega de los certificados 
se sortearon 21 kits de herramientas, 
entre ellas dos notebooks para quie-
nes el Curso de Office, y cientos de 
vecinos y vecinas pudieron conocer 
las distintas propuestas de los cursos 
presentados en stands, donde además 
se ofrecieron servicios gratuitos de 
peluquería, peinado y corte, maqui-
llaje, uñas esculpidas, aromaterapia, 
entre otros. 

La jornada de festejos culminó con 
corte de torta y un espectáculo de la 
Banda Municipal de Música. 

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

Por otra parte, el profesor Daniel 
sostuvo que “la propuesta es muy útil 
para quienes estamos en permanen-
te contacto con la realidad de cien-
tos de niños y niñas” y agradeció al 
Municipio de Río Grande por acercar 
esta capacitación a docentes y comu-
nidad en general.

Finalmente, el profesor Iván seña-
ló que “esta charla fue un espacio que 

estaba necesitando mucho la comu-
nidad educativa para abordar temas 
muy complejos y actuales” y sostuvo 
que “el Municipio tiene un compro-
miso real con cuidar la salud mental 
de los riograndenses”. 

El Municipio continúa implemen-
tado acciones de cuidado y promo-
ción de la salud integral para el bien-
estar de toda la comunidad.
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NUEVO CURSO DE 
MANIPULACIÓN DE 
ALIMENTOS 

El Municipio de Tolhuin, a través 
de la Dirección De Habilitaciones 
Comerciales, Bromatología e Inspec-
ción Comercial, llevará adelante un 
nuevo curso de “Manipulación Se-
gura De Alimentos”.

Será el próximo miércoles 10 de 
agosto a las 10hs en la Casa de la Cul-
tura, Lucas Bridges 350 y la convoca-
toria será abierta a comunidad.

Cabe destacar que el carnet obte-
nido posee validez nacional y en lo 
que va de este año ya se han entrega-
do más de 260 carnets en las diferen-
tes capacitaciones dirigidas a comer-
cios, grandes empresas, comedores, 
merenderos, vecinos y vecinas, lo 
que resulta fundamental y obligato-
rio para desarrollar el bienestar ne-
cesario preservando la seguridad de 
nuestra comunidad. 

Debido a la fuerte demanda, se 
solicita a las y los interesados, ins-
cribirse enviando un mail a broma-
tologia@tolhuin.gob.ar adjuntando 
nombre, apellido, DNI, domicilio y 
teléfono.

Las personas confirmadas debe-

rán ingresar previamente a www.tol-
huin.gob.ar/bromatologia donde se 
encuentra disponible el material de 
estudio. El mismo día se realizará el 
examen correspondiente, conforme 
a lo establecido en el Artículo 21 de 
la Ley 18.284 del Código Alimentario 
Argentino.

Cabe destacar que estuvieron pre-
sentes junto a Susana Trimarco, Viviana 
Caminos, presidenta de la Red Alto al 
Tráfico y la Trata, y Florencia Carignano, 
directora Nacional de Migraciones.

Durante el encuentro se expuso so-
bre la importancia de articular y refor-
zar esfuerzos entre el Estado nacional, 
el Poder Legislativo y las organizacio-
nes sociales para seguir construyendo 
herramientas y políticas públicas para 
combatir el delito la trata y explotación 
de personas.

Catalfamo sostuvo que “necesitamos 
tender puentes para pensar mayores 
políticas públicas que efectivamente be-
neficien a las personas que son víctimas 
de un infierno y de un sufrimiento que 
nunca se olvida”.

Por su parte, la senadora fueguina 
remarcó que “hablar de la trata de per-
sonas y explotación es hablar de un 
sistema que viola sistemáticamente los 
derechos humanos de las personas sin 
reconocer clase social, edad, nivel cul-
tural, ni género, afectando su dignidad 
y principalmente su libertad; por eso no 
dejaremos de trabajar desde nuestros 
roles como representantes en este Sena-
do”.

Uno de los momentos más emotivos 

LA SENADORA DURÉ ENCABEZÓ EL SEMINARIO 
“MIGRACIÓN Y TRATA DE PERSONAS”
En el marco del ‘Día Mundial contra la Trata de Personas’, fecha que se conmemora el 30 de julio de cada año; las senadoras nacionales 
María Eugenia Catalfamo (presidenta de la Comisión de la Banca de la Mujer) y María Eugenia Duré (integrante del Comité Ejecutivo 
de Lucha contra de la Trata y Explotación de personas) encabezaron el seminario “Migración y Trata de Personas” brindado en el Salón 
Azul del Senado.

del encuentro se vivió durante la expo-
sición de Susana Trimarco, presidenta 
de la ‘Fundación María de los Ángeles’, 
quien aseguró “son las nuevas genera-
ciones las que van cambiando las lu-
chas, tienen otra mirada, otra manera 
de pensar, otro compromiso y van de-
jando de lado los cuestionamientos y la 
discriminación hacia la mujer”.

Por su parte, Viviana Caminos, inte-
grante de la Red Alto al Tráfico y la Trata 
(RATT), expresó que “la trata de perso-
nas es la destrucción de una libertad; es 
convertir a una persona en un objeto”.

Mientras que la directora nacional 
de Migraciones, Florencia Carignano, 
afirmó que “el involucrarse salva vidas. 
Es un minuto que, si se tiene la mirada 
sensibilizada, podés hacer la diferen-
cia”.

El seminario contó con las exposi-
ciones de Paula Rivera, Luciana Leiva, 
María Laura Ruiz de Huidobro, inte-

grantes de la Fundación María de los 
Ángeles; María Elizabeth Oporto Balboa, 
cónsul adjunta de la Embajada del Es-
tado Plurinacional de Bolivia en Argen-
tina; Lourdes Hidalgo, sobreviviente del 
taller textil Luis Viale y Norma Mazzeo, 
integrante del Programa Nacional de 
Rescate y Acompañamiento a las Perso-
nas Damnificadas por el Delito de Trata.

TOLHUIN

CONGRESO
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REUNIÓN DE EQUIPOS DEL 
IPVYH CON REPRESENTANTES 
DEL BARRIO EL MIRADOR 

Un grupo de vecinas y vecinos 
del Barrio Mirador fueron recibi-
dos por el equipo técnico de Regu-
larizaciones de Tierras encabezado 
por la presidenta del IPVyH, Leticia 
Hernández. Durante el encuentro se 
pudieron debatir diversas temáticas 
que hacen a la situación dominial de 
los predios del sector ubicado en la 
Margen Sur.

Con un total de 558 familias, el 
Barrio El Mirador es uno de los más 
populosos del sector y un grupo de 
referentes del mismo mantuvieron 
hoy un encuentro informativo en el 
cual dejaron plasmadas sus requeri-

mientos y dudas, entre las cuales se 
encuentran desde el valor definitivo 
de las tierras hasta la posibilidad de 
cancelación.

En la actualidad existen regulari-
zados, con Acta de Tenencia Precaria, 
164 familias que han presentado el 
total de la documentación requerida 
por el IPVyH.

El Instituto está realizando estos 
relevamientos desde el año 2016, 
por lo que Hernández solicitó que 
“quienes aún no han presentado la 
documentación por favor se acer-
quen, porque nos gustaría cuanto 
antes que todos puedan tener su 

A partir de esa fecha, las Provincias 
comenzaron a través de las Unidades 
de Monitoreo de Ambulatorios (UMAs) 
la vigilancia de casos ambulatorios y a 
la vez continúa la vigilancia de casos 
graves de Covid-19 (internados y falle-
cidos), inactivándose la vigilancia de 
casos sospechosos en general. 

En Ushuaia la UMA funciona en el 
Ex cine Packewaia y en Río Grande en 
el Gimnasio de la UOM, los días lunes, 
miércoles y viernes. A su vez se realizan 
hisopados al azar para determinación 
por PCR de COVID, Influenza A y B.

Los nuevos casos positivos así como 
los casos graves de Covid-19 (interna-
dos y fallecidos) siguen informándose 
en su totalidad en todos los estableci-
mientos. 

En este marco, el Ministerio de Sa-
lud de Tierra del Fuego AIAS actualizó 
el informe de situación en cuanto a la 
pandemia de Covid-19 en la provincia 
y su evolución correspondiente a la tri-
gesimoprimera semana epidemiológi-
ca de 2022.

Se reitera la importancia de mante-
ner las medidas de higiene y cuidados 
para evitar contagios. Esto incluye es-
pecialmente completar el esquema de 
vacunación y ventilar los ambientes. 
También se recomienda utilizar bar-
bijo en lugares cerrados, lavarse re-
gularmente las manos, desinfectar las 
superficies y objetos de uso cotidiano 

SE DETECTARON 39 NUEVOS CASOS DE COVID
A partir del 5 de junio, el Ministerio de Salud de la Nación en consenso con el resto de las jurisdicciones avanzó en una nueva estrategia 
de vigilancia de infecciones respiratorias agudas como COVID-19, Influenza y otros virus respiratorios. 

y respetar en todo momento los pro-
tocolos sanitarios establecidos.

Asimismo, ante la aparición de 
síntomas se solicita acercarse a un 
dispositivo de testeo para realizarse 
el hisopado, y en caso de emergencia 
llamar al 107.

Son 556 los pacientes fallecidos 
reportados desde el inicio de la pan-
demia.

En cuanto a los resultados de las 

jornadas de hisopados que el Minis-
terio de Salud viene realizando en 
toda la provincia, del 31 de julio al 6 
de agosto se detectaron 6 nuevos ca-
sos de Covid-19 en Ushuaia, 29 en Río 
Grande y 4 en Tolhuin.

En cuanto a internación, en la ac-
tualidad hay 1 paciente internado en 
sala general y 1 en UTI  por Covid-19 
en Río Grande.

En cuanto al Plan de Vacunación 

que se está llevando adelante, la Pro-
vincia ha recibido 447.303 dosis de va-
cunas. Ya han sido aplicadas 401.451; 
157.892 personas recibieron la primera 
dosis de las cuales 146.677 completa-
ron esquema con la segunda dosis.

Asimismo se aplicaron 8.635 dosis 
adicionales, 337 vacunas de aplicación 
única y 87.910 dosis de refuerzo. (Da-
tos del Monitor Público de Vacunación 
actualizados al día de la fecha).

RÍO GRANDE

ATP”. 
La presidenta del ente destacó los 

resultados de la reunión y expuso que 
“estamos trabajando mucho en este 
sentido, ya que el Gobernador Gusta-
vo Melella nos acompañó con la de-
cisión política entendiendo la necesi-
dad de los ocupantes de predios para 

obtener la regularización que tanto 
esperaron”. 

Podrán acercarse por consultas o 
entrega de documentación al Portal 
Margen Sur ubicado en San Cayetano 
N° 271 o a las oficinas del IPVyH en Pe-
llegrini N° 511. El teléfono de contacto 
es el 2901 – 15633557.

PROVINCIALES
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La Secretaría de Empleo y Forma-
ción Laboral dio inicio, en la ciudad 
de Río Grande, a las capacitaciones en 
Gastronomía que se desarrollarán has-
ta el 05 de noviembre, inclusive. 

El convenio tiene una duración de 
2 años, sosteniendo la preferencia de 
contratación de empleados fueguinos 
en el sector privado. La empresa Com-
pass de Argentina S.A. puso a dispo-
sición espacios, mobiliarios y el per-
sonal para realizar las capacitaciones; 
así como los insumos y herramientas 
necesarias para los trayectos formati-
vos. 

Este tipo de política pública busca 
sumar mayor empleabilidad, futuro 
y formación para aquellos y aquellas 
residentes de la provincia que se en-

COMENZARON LAS CAPACITACIONES EN GASTRONOMÍA
Surgen luego del acuerdo realizado con la Empresa Servicios Compass de Argentina S.A. Tendrán una duración de tres meses.

cuentran desempleados y que estén 
interesados en trabajar o formar par-
te del sector gastronómico, o bien re-
calificar a aquellas personas que ya 
están trabajando en el sector. 

Al respecto, la secretaria de Em-
pleo y Formación Laboral, Karina 
Fernández, destacó que desde el Go-
bierno “buscamos impulsar aquellas 
formaciones vinculadas al perfil pro-
ductivo o gastronómico de la Pro-
vincia, en un trabajo articulado con 
la Empresa Servicios Compass de 
Argentina S.A, ya que conocemos su 
mirada y el fuerte compromiso que 
mantiene en defensa y fortalecimien-
to de la mano de obra local con accio-
nes que potencian el recurso humano 
de la provincia”.

MELELLA RECORRIÓ LA OBRA 
DEL HOSPITAL MODULAR 

Tras recorrer la obra de montaje del 
nuevo Hospital Modular de Tolhuin, el 
Gobernador Gustavo Melella, señaló: 
“da emoción ver cómo se empieza a le-
vantar y ver los avances que son muy 
significativos”.

Y destacó: “este hospital de Tolhuin 
es de casi mil metros cuadrados. Esto 
es invertir seriamente en salud que es 
lo que esta ciudad necesita, con profe-
sionales y con los cambios en la obten-
ción de turnos para que los vecinos y 
vecinas no tengan que estar afuera es-
perando que los atiendan o con pocos 
turnos. Se viene un cambio fuerte en el 
sistema de salud en Tolhuin y es lo que 
estamos esperando hace tiempo”.

“Estamos en veda invernal y hay 
cosas que se pueden hacer y otras no. 
Hay que esperar a que mejore el clima, 
pero se avanza igual. Hay cuestiones 
técnicas que se van resolviendo así que 
estamos contentos y cuando termine 
la veda habrá mayor celeridad toda-
vía”, subrayó el Gobernador.

Y precisó: “el centro asistencial 
seguirá funcionando y será un com-
plemento del hospital, así como el 
centro de rehabilitación que se puso 
en marcha. Todo estará más fuerte 
porque Tolhuin necesita más servi-
cios en salud”.

El Hospital Modular de Tolhuin 
contará de una guardia con recep-
ción y espera amplia, sanitarios pú-
blicos, farmacia, vacunatorio, sala de 
extracción, laboratorio, oficinas ad-
ministrativas, sanitarios para perso-
nal, dormitorio para guardia, tres sa-
las de internación para un total de 6 
personas, enfermería y shock room, 
estacionamiento, acceso exclusivo 
para emergencias y acceso exclusivo 
para ambulancia.

En la recorrida el Gobernador es-
tuvo acompañado del Ministro Jefe 
de Gabinete, Agustín Tita, de la Mi-
nistra de Salud, Judit di Giglio y de la 
Ministra de Obras y Servicios Públi-
cos, Gabriela Castillo.

TOLHUIN

PROVINCIALES
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RENOVARON EL TECHO DEL 
POLIVALENTE DE ARTE 

Los trabajos responden a un recla-
mo histórico por parte de la institu-
ción que sufría distintas filtraciones 
de agua.

El Ministerio de Obras y Servicios 
Públicos concluyó la obra de renova-
ción del techo del Colegio Polivalente 
de Arte de Río Grande “Diana Coto-
rruelo”. Los trabajos formaban parte 
de un reclamo histórico por parte de 
la institución.

La cartera provincial avanzó con 
el plan de tareas durante el receso in-
vernal, para dar solución al problema 
de filtraciones de agua que se daba 
en espacio educativo desde hace dé-
cadas.

En tal sentido, la titular de Obras 

y Servicios Públicos, Gabriela Castillo, 
expresó que “estos trabajos forman 
parte de obras correctivas que vienen 
a dar soluciones históricas a toda la co-
munidad educativa del Polivalente, en 
términos no sólo de comodidad para el 
trabajo diario sino también para la se-
guridad de quienes transitan por esta 
institución”.

Asimismo, indicó que se avanzará 
con trabajos menores en el edificio y 
pasada la veda invernal, “continuare-
mos con la intervención urbana en la 
Plaza de las Artes, para darle valor y 
función al sector que se ubica entre el 
Colegio, el edificio del Ministerio y la 
Comisaria Tercera de la Policía Provin-
cial”.

El Gobierno de la Provincia, a través 
del “Centro de Formación Profesional 
Tierra del Fuego”, llevó adelante la se-
gunda clase presencial del año del tra-
yecto formativo de Diseño de Experien-
cia de Usuario, en los Polos Creativos de 
Ushuaia y Río Grande con la participa-
ción de los alumnos y las alumnas que 
vienen realizando la cursada de manera 
virtual. 

En la capacitación, estuvo presente 
el docente a cargo de la carrera, Eduar-
do Mercovich, quien, a su vez, es con-
sultor independiente en investigación, 
diseño y desarrollo en sistemas com-
plejos socio-técnico-naturales, siendo 
considerado en el ámbito del diseño 
UXDI nacional e internacional.

Durante la jornada, las y los parti-
cipantes aprendieron a usar la técnica 
del “Taller de Mapeo”, la cual permite 
intervenir en un sistema, intentando 
modificarlo para mejorar su funciona-
miento, haciéndolo eso en medio día 
de trabajo con una docena de personas. 

Además, se trabajó en un lenguaje, 
SysMl proveniente de la programación, 
que permite modelar un sistema como 

SEGUNDO ENCUENTRO PRESENCIAL DEL 
CURSO DE EXPERIENCIA DE USUARIO

está hoy, incorporando lo que los ac-
tores están haciendo, permitiendo 
pensar diferentes configuraciones de 
ese mismo sistema para que sea me-
jor a futuro. 

Al respecto, la directora Provin-
cial de Promoción Económica, Laura 
Durán celebró la posibilidad que los 
alumnos y las alumnas se encuentren 
“donde pueden poner en práctica 

Alumnos y alumnas de Ushuaia y Río Grande, se encontraron en los Polos Creativos de ambas ciudades para aprender herramientas 
de suma utilidad para el abordaje en organizaciones.

toda la teoría y el trabajo que vienen 
realizando de manera virtual”. 

“Hemos visto que han realizado tra-
bajos con mucha creatividad y poniendo 
en práctica las metodologías que vienen 
aprendiendo en el trayecto de experien-
cia de usuario, viviendo la experiencia, 
intercambiando ideas y conocimientos 
con sus compañeros” precisó. 

Respecto a la posibilidad de quie-
nes cursan Diseño de Experiencia de 
Usuario, la funcionaria aseguró que 
“tenemos una proyección muy opti-

mista, porque el perfil de las y los dise-
ñadores de experiencia de usuario es 
hoy demandado por las empresas, ya 
que forman parte de equipos de traba-
jo en conjunto con programadores que 
también se están formando en la pro-
vincia, complementándose así los cur-
sos para generar una buena inserción 
laboral en la industria del software”. 

Por su parte, Mercovich destacó la 
posibilidad de encontrarse de manera 
presencial “empezando porque somos 
personas, entonces conocernos hace 
que nos entendamos, que podamos 
aprender y colaborar mejor”. 

“Este es el segundo encuentro, a me-
diados de la cursada, donde estamos 
por comenzar la parte de aprender a in-
vestigar para conocer sistemas y, cuan-
do digo sistemas, no me refiero a siste-
mas informáticos solamente, sino de 
grupos de personas o instituciones que 
interactúan entre sí” puntualizó.

Finalmente, el docente investiga-
dor adelantó que “el tercer momento se 
dará a fin de año, donde los equipos que 
conformamos y que trabajan en proyec-
tos reales de sus comunidades, van a 
presentar sus trabajos y con eso vamos 
a cerrar el trayecto formativo que dura 
un año”.

RÍO GRANDE

PROVINCIALES
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El secretario de Malvinas, Antártida 
e Islas del Atlántico Sur y Asuntos Inter-
nacionales, Andrés Dachary en conjun-
to con el Director General de Catastro 
de la AREF, Martín Ibarra mantuvieron 
un encuentro con la funcionaria de la 
Comisión Nacional del Límite Exterior 
de la Plataforma Continental (COPLA), 
Mariana Eyharchet, y a la abogada Con-
sultora de COPLA, Paula Vernet con el 
objetivo de compartir el trabajo realiza-
do vinculado con los límites exteriores 
y la posibilidad de realizar capacitacio-
nes específicas en la provincia. 

Participaron de la reunión, la Secre-
taria de Asuntos Geopolíticos, Carolina 
Lavori; la Directora de Certificados Ca-
tastrales y Asuntos Dominiales, Dolo-
res Díaz; la representante del Instituto 
Geográfico Nacional en la Provincia, 
Florencia Reymundo; en representa-
ción del Departamento de Cartografía, 
Marisa Merida; de la Dirección Provin-
cial de Catastro, José Zucaria; por la 
Dirección de Valuaciones Fiscales, Ga-
briel Bernard.

Las representantes de COPLA, hicie-
ron entrega de un Mapa de los Espacios 
Marítimos de la República Argentina a 
la Secretaría de Malvinas, Antártida e 
Islas del Atlántico Sur y Asuntos Inter-
nacionales.

Asimismo, se propuso la posibilidad 
de trabajar en capacitaciones sobre la 
determinación de líneas de base para 
la determinación de los espacios ma-
rítimos; la utilización de base de datos 
pública y su validación en batimetría; 
talleres sobre la base de datos geográ-
ficas relacionadas con los ambientes 
marinos; infraestructura de base de da-
tos espaciales. 

Al respecto, Eyharchet comentó que 
durante los días previos a la reunión 
“tuvimos reuniones en el CADIC y con 
la Universidad de Tierra del Fuego, en el 
marco de las actividades de la Subsede 
de la Secretaría de Malvinas, Antártida y 
Atlántico Sur de Nación y la Secretaria de 
Malvinas, Antártida e Islas del Atlántico 
Sur y Asuntos Internacionales de la Pro-
vincia, intentamos organizar y aunar los 
esfuerzos, para poder aprovechar los co-
nocimientos técnicos y científicos en las 
tareas que se realizan en cada ámbito”. 

Por el lado de la Agencia de Recau-
dación Fueguina, Ibarra reconoció el 
gran trabajo que realiza COPLA y ex-
presó que “a sus aportes le encuentro 
varias aristas importantes, principal-
mente a nivel nacional con la posibi-
lidad de tener el geo centro de la Re-
pública Argentina ubicado en nuestra 
provincia; por otro lado, poder contar 
con la información de cuál es realmen-
te nuestra plataforma, permitiéndo-
nos tomar real dimensión de lo que es 
nuestro territorio, más allá de lo terres-
tre y lo marítimo”. 

“Desde que comenzamos la gestión, 
hemos reestablecido y afianzando vín-
culos tanto, con el Instituto Geográfico 
Nacional, como así también tenemos 

REUNIÓN TÉCNICA CON LA COMISIÓN NACIONAL DEL 
LÍMITE EXTERIOR DE LA PLATAFORMA CONTINENTAL
Se avanzó en la posibilidad de coordinar acciones para fortalecer el trabajo en distintas áreas del Estado, donde la información de límites 
externos es relevante para el desarrollo de sus tareas.
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participación activa en el Consejo Fe-
deral del Catastro, intercambiamos 
habitualmente con nuestros pares de 
otras provincias, en ese espíritu de 
cooperar y de poder nutrirnos de los 

conocimientos colectivos” añadió.
Finalmente, Florencia Reymundo 

especificó que se acordó “realizar ca-
pacitaciones específicas para formar a 
las áreas del CADIC, AREF con lo vin-

culado en cartas topográficas, y esto es 
muy importante, ya que contar con esta 
información sobre los límites de los es-
pacios marítimos, no brindan datos que 
luego se vuelcan en las cartas”.
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Desde la Secretaría de Deportes y Ju-
ventudes junto a Casa Tierra del Fuego 
se llevará adelante el primer Encuentro 
de Juventudes Fueguina en la ciudad 
de Buenos Aires, donde las diferentes 
áreas del Gobierno de la Provincia esta-
rán realizando y acercando propuestas 
concretas para acompañar el proceso 
de desarraigo que surge en las instan-
cias de elegir un proyecto de vida.

El encuentro se realizará el próximo 
sábado 27 de agosto en la ciudad de 
Buenos Aires, en el predio de Parque 
Sarmiento, a partir de las 11:00 hasta 
las 17:00. 

Dentro de las actividades las y los 
jóvenes podrán participar de un tor-
neo de fútbol, con premios por su 
participación, música durante toda la 
tarde y un tercer tiempo con muchos 
sorteos.

Además, dentro del predio, las y los 
jóvenes podrán recibir información so-
bre distintos programas y dispositivos 
que el Gobierno de Tierra del Fuego 
AIAS les ofrece para brindarles acom-
pañamiento durante su período estu-

PRIMER “ENCUENTRO DE JUVENTUDES 
FUEGUINAS” EN LA CIUDAD DE BUENOS AIRES
Será en el marco del Mes de las Juventudes. El mismo busca generar un espacio de acercamiento con las Juventudes que se 
encuentran en la ciudad de Buenos Aires, garantizando acceso a políticas concretas de diferentes áreas del Gobierno de la provincia.

diantil fuera de la provincia. Estos 
son: Casa Tierra del Fuego, Ministerio 
de Salud, IPVyH, OSEF, Secretaria de 
Empleo y Formación Laboral, Minis-
terio de Educación, Cultura, Ciencia 
y Tecnología, Secretaría de Malvinas, 
Antártida e Islas del Atlántico Sur y 
Asuntos Internacionales, Ministerio 
de Producción y Ambiente.

Al respecto, Ivana Olarigaga, sub-
secretaria de Juventudes, recordó que 
“agosto es el Mes de las Juventudes, y 
desde la Subsecretaría de Juventudes 
con un gran apoyo de las diferentes 
áreas del Ministerio de Jefatura de 
Gabinete que nos acompañan, se-
guimos trabajando para brindar a las 
juventudes fueguinas, dentro y fuera 
de la provincia, una serie de activi-
dades y propuestas que les permitan 
vivenciar y ser parte”. 

Además, “el objetivo de este en-
cuentro es acompañar a las juven-
tudes fueguinas brindándoles he-
rramientas concretas de las áreas 
invitadas, podrán recibir actualizar 
sus legajos del IPVyH, de la Secreta-

ría de Empleo y Formación Laboral, 
Educación, además de todo lo que 
les ofrece Casa TDF en Buenos Aires, 
entre otros. Será un evento realmen-
te completo para hacer que las y los 
estudiantes que se encuentran lejos 
puedan sentirse más cerca de casa”.

“También invitamos a la comuni-
dad de Juventudes que se encuentran 
en Córdoba Capital a que estén aten-

tas a nuestras redes ya que se vienen 
novedades para ellos y ellas también”, 
adelantó Olariaga.

Quienes deseen participar del pri-
mer Encuentro deberán anotarse en 
el siguiente formulario: https://forms.
gle/EnECNSBZJmgfToXu6

Para más información pueden vi-
sitar las redes sociales de Juventudes 
TDF.

AVANZA EL PROCESO 
DE AUTOEVALUACIÓN 
INSTITUCIONAL 

La Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico 
Sur, continúa con su proceso de Autoe-
valuación Institucional como instancia 
previa a su primera Evaluación Externa 
que llevará adelante la Comisión Nacio-
nal de Evaluación y Acreditación Uni-
versitaria (CONEAU).

Se trata de una experiencia partici-
pativa que se desarrolla en base al in-
volucramiento pleno de la comunidad 
educativa: estudiantes, docentes, perso-
nal Nodocente y graduados/as, suscri-
biendo una perspectiva de evaluación 
como instrumento de aprendizaje, de 
construcción de instancias de diálogo, 
de responsabilización de los/as agentes 
institucionales y de transparencia del 
quehacer universitario.

En esa línea de trabajo, se avanzará  
con la elaboración de informes por áreas 
y la conformación de planillas SIEMI 
(Sistema de Información para la evalua-
ción y el mejoramiento Institucional) de 
CONEAU como instancia preparatoria a 
los espacios participativos que se reali-
zarán próximamente a través de talleres 
por Institutos y la labor en comisiones 

de las Secretarías de la Universidad.
Estas acciones posibilitarán analizar 

el recorrido de la universidad, identificar 
sus logros y dificultades en el marco de 
los objetivos que se ha propuesto alcan-
zar y de la implementación de su Proyec-
to Institucional, para luego plantear pro-
puestas de mejoramiento.

Al respecto, el rector de la UNTDF, Dr. 
Daniel Fernández, destacó: “Esta prime-
ra Autoevaluación Institucional de nues-
tra Universidad nos permite analizar los 
logros y dificultades que tenemos en el 
cumplimiento de las funciones, como así 
también sugerir recomendaciones que 
serán importantes para nuestro fortale-
cimiento institucional”. Asimismo, “es-
tamos ante un proceso interno, reflexivo, 
participativo y colectivo que va en línea 
con los objetivos y la experiencia del Plan 
Estratégico 2026 que se encuentra en su 
segunda etapa de ejecución”.

Cabe recordar que el proceso de 
Autoevaluación Institucional está pre-
visto por la Ley de Educación Superior 
N°24.521 en su art. 44 que se comple-
menta con la Evaluación Externa a cargo 
de la CONEAU.

UNIVERSIDAD

PROVINCIALES
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SENADORES FUEGUINOS 
PIDIERON INFORMES POR 
LOS VUELOS IRREGULARES 
A MALVINAS

“DESCUBRIRLO FUE POSIBLE 
PORQUE ARGENTINA 
RECUPERÓ UN RADAR QUE NO 
FUNCIONABA HACE 30 AÑOS”

Matías Rodríguez, Pablo Blanco y 
Eugenia Duré solicitaron al Ministro de 
Defensa de la Nación, Jorge Taiana, un 
informe sobre los cinco vuelos irregu-
lares no registrados desde Punta Are-
nas, Chile, a las Islas Malvinas durante 
los días 27 y 30 de julio.

El proyecto lleva la firma de los tres 
representantes fueguinos en la Cámara 
de Senadores de la Nación y solicita en 
detalle el informe sobre los cinco vue-
los irregulares, como así también, que 
se remita la frecuencia de informes del 
radar táctico de defensa aérea 3D ins-
talado en la ciudad de Río Grande. Ade-
más los parlamentarios solicitaron que 
se informe la decisión y las acciones a 
seguir por parte del Gobierno Argenti-
no ante el ejercicio de vuelos no auto-
rizados en el espacio aéreo argentino.

En sus fundamentos destacan que 
“la Cuestión Malvinas es uno de los 
asuntos más importantes y sensibles 
para nuestro país y para toda la Provin-

En el marco de la ceremonia de pre-
sentación y la llegada de un nuevo Bee-
chcraft TC-12B Hurón T-119 y del pri-
mer Embraer EMB-312 Tucano A-122 
modernizado en Aeroestación Militar 
Aeroparque, el Ministro de Defensa, Jor-
ge Taiana se pronunció sobre los vuelos 
desde Chile que habrían violado el es-
pacio aéreo con destino a las Islas Mal-
vinas.

Taiana expuso que “lo que sabemos 
es que aeronaves provenientes de Chile 
han cruzado el espacio aéreo argentino 
sin aviso, sin plan de vuelo y sin autori-
zación”.

“Ellos en principio no saben y no 
reconocen que aviones pueden haber 
sido, se está trabajando con las canci-
llerías de ambos países en encontrar la 
mejor forma de mejorar el control”.

El ministro reconoció las capacida-
des estatales de radar y vigilancia, ya que 
expuso que “descubrir esto fue posible 

porque Argentina recuperó una capaci-
dad, un radar en Rio Grande que hacía 
más de 30 años no funcionaba”.

“Gracias a la capacidad nueva, las per-
sonas que están en dicha tarea pudieron 
dar cuenta de que ha habido una serie de 
vuelos no anunciados”.

Con respecto a una posible sanción 
o medida a los tripulantes de los vuelos, 
Taiana se mostró cauto a la hora de decla-
rar, ya que expuso que “primero hay que 
saber que paso para poder tomar una de-
cisión”.

El Ministro subrayó la necesidad de 
trabajar en conjunto con Chile para que 
haya una mayor coordinación y una ma-
yor transferencia de información conjun-
ta para evitar que estas cosas no sucedan.

Por último, el ministro reconoció que 
el trabajo entre ambas cancillerías ya se 
está desarrollando y espera que el resulta-
do de este proceso devenga en un “mejor 
control del espacio aéreo en conjunto”.

cia de Tierra del Fuego,
Antártida e Islas del Atlántico Sur”, 

y que “los vuelos que fueron reporta-
dos no tenían plan de vuelo, permiso 
de espacio aéreo argentino ni comu-
nicación oficial con las agencias de

control nacional, siendo una pre-
ocupante violación de la soberanía 
aérea de nuestro país y sobre nuestras 
legitimas islas”.

Para finalizar, Matías Rodríguez, 
Blanco y Duré pidieron al Ministerio 
de Defensa de la Nación que brinde 
la información pertinente “con el ob-
jeto de clarificar los hechos ocurridos 
alrededor de nuestras islas” y consi-
deraron fundamental “garantizar el 
ejercicio de soberanía sobre nuestra 
jurisdicción aérea. Con la esperanza 
puesta en un feliz desenlace de lo que 
hasta el momento es una preocupan-
te violacion de nuestra soberanía na-
cional”.

VUELOS DE CHILECONGRESO NACIONAL
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La inflación de julio fue del 7,3 por 
ciento, la más alta desde abril de 2002, 
de acuerdo con el informe que elabora 
el Instituto Estadístico de los Trabaja-
dores (IET), de la Universidad Metro-
politana para la Educación y el Trabajo 
(UMET) y el Centro para la Concerta-
ción y el Desarrollo (CCD). En los pri-
meros siete meses del año, la inflación 
acumuló un 47 por ciento, y en los úl-
timos doce meses, alcanza el 70,8 por 
ciento. En ambos casos, se trata de los 
registros más elevados desde 1991. Para 
finales de año, se espera que el número 
de inflación esté en alrededor del 90 por 
ciento.

El mes pasado quedó marcado por 
la extrema incertidumbre política en 
el marco de la renuncia del ministro de 
Economía, Martín Guzmán y el breve 
período de Silvina Batakis, sumado a 
un escenario cada vez más delicado de 
reservas en el Banco Central. La debili-
dad en el frente externo está dada por 
las costosas importaciones en el sector 
energético y la retención de la cosecha 
por parte del agro, junto a un esquema 
de incentivos perversos dado por la alta 
brecha cambiaria.

Rubro por rubro
El capítulo de educación lideró las 

alzas, con el 16,4 por ciento, a raíz del 
inicio de la segunda mitad del año lecti-
vo, que suele tener ajuste de cuotas. En 

EN JULIO, LA INFLACIÓN MÁS ALTA DESDE 2002
El cuadro de máxima incertidumbre política y económica redundó en una inflación récord. En los primeros siete meses, los precios 
acumulan un alza del 47 por ciento.

segundo término quedó equipamien-
to y mantenimiento del hogar, con el 
11,9 por ciento. “Se trata de un rubro 
con alta prevalencia de bienes dura-
bles, tales como muebles y electro-
domésticos, que dispararon su precio 
ante la incertidumbre político-econó-
mica”, indica el informe. Los muebles 
en su conjunto subieron 9,2 por ciento 
y los electrodomésticos lo hicieron en 
un 18,1 por ciento. 

“A modo de ejemplo, los sillones 
treparon 15,7 por ciento, en tanto que 
las cocinas a gas lo hicieron en un 12 
por ciento; las heladeras, 16,2 por cien-
to; los microondas, 18,1 por ciento; ai-
res acondicionados, 31,1 por ciento y 
los lavarropas, 22,3 por ciento”, indica 
el documento.

El rubro de indumentaria y calzado 
subió 10,4 por ciento en julio, a partir 

NACIONALES

de las razones estacionales por el cam-
bio de temporada y en el marco de la 
incertidumbre generalizada. En tan-
to, recreación y cultura subió 9,7 por 
ciento, por el movimiento de bienes 
durables ligados a la electrónica de 
consumo, como televisores, compu-
tadoras, tabletas y cámaras digitales. 
También se computa aquí el turismo, 
que por vacaciones de invierno regis-
tró alzas. Otro sector que se movió por 
encima de la media fue salud, por los 
aumentos de prepagas y también en 
medicamentos. 

En cambio, por debajo del prome-
dio, aunque también con subas histó-
ricamente muy altas, se ubicó alimen-
tos y bebidas, con el 6,8 por ciento. A 
nivel interanual, la suba de los precios 
este rubro, el más sensible para el bol-
sillo, alcanza el 79,5 por ciento. Hay 

tres subsectores alimenticios en donde 
las subas superan el 100 por ciento in-
teranual: pan y cereales (100,5 por cien-
to), aceites y grasas (118,3) e infusiones 
(107,5). Las subas más acotadas se die-
ron en frutas (55,3) y carnes (67,5).

En el caso de transporte, la suba fue 
del 5,1 por ciento. “Si bien los precios de 
durables como vehículos nuevos trepó, 
la estabilidad en el precio de naftas y 
transporte público moderó las alzas”, 
indica el informe, aunque aclara que en 
agosto se produjeron incrementos en el 
transporte público en el AMBA. 

“Algo similar ocurrió con vivienda 
(4,7 por ciento), en donde las subas en 
materiales de construcción, de 9,1 por 
ciento, muy movida por la suba de los 
financieros, y alquileres, con el 5,3 por 
ciento, se vieron amortiguadas por la 
estabilidad en servicios públicos que, 
no obstante, tendrá futuros incremen-
tos en el marco de la reducción de sub-
sidios que se implementará”, agrega la 
UMET.

Para el director general del CCD y 
exministro de Educación de la Nación, 
Nicolás Trotta, “la fuerte aceleración 
inflacionaria de julio se explica por el 
marco de incertidumbre política y eco-
nómica tras los recambios ministeriales 
disruptivos, lo que se sumó a la inercia 
compleja que ya traía la suba de pre-
cios”.
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“El concejal Branca no nos repre-
senta”, sostuvo Rubén Hibauza, repre-
sentante del Partido Soberanía Popu-
lar y parte del Frente Si Ushuaia.

Por la infracción del Artículo N° 121 
inciso 1 de la Carta Orgánica, que es-
tablece la incompatibilidad de los car-
gos de concejal y convencional cons-
tituyente, desde el Partido Soberanía 
Popular y parte del Frente Si, Ushuaia 
se presentó ante la Presidencia de la 
Convencional Constituyente el pedi-
do de la remoción del edil al cargo de 
constituyente, marcando el quiebre 
definitivo de la alianza transitoria que 
llevó a Branca a acceder a dicha banca.

En este marco, Rubén Hibauza, re-
presentante del Partido Soberanía Po-
pular y parte del Frente Si, Ushuaia, de-
claró que este pedido marca un quiebre 
de la alianza transitoria con el concejal 
y constituyente Javier Branca, dada la 
postura del edil de ejercer dos funciones 
incompatibles en simultáneo. “Hemos 
pedido la remoción de Javier Branca del 
cargo de Constituyente por su incumpli-
miento del Artículo N° 121 al ejercer las 

PARTIDO SOBERANÍA POPULAR SOLICITÓ LA 
REMOCIÓN DE JAVIER BRANCA DEL CARGO 
DE CONSTITUYENTE

funciones de concejal y constituyente 
al mismo tiempo”, remarcó.

Hibauza explicó que “el concejal 
no nos representa y no debe seguir 
usando el nombre Si, Ushuaia. Sus 
decisiones unilaterales y su clara 
afrenta a la Carta Orgánica hoy nos 
llevan a pedir su remoción del cargo”.

CLAUDIA ETCHEPARE: “NO 
PODEMOS DESCONOCER QUE EL 
ACUERDO FUE IMPORTANTE”

TURISMO: “ESTAMOS EN 
UNA TEMPORADA ATÍPICA Y 
DIFERENTE”

La Secretaria general de ATSA se 
refirió al acuerdo salarial alcanzado 
por con el Gobierno y los escalafo-
nes seco y húmedo.

Se trata de un acuerdo en un solo 
tramo, con un piso de $30.000 para un 
ingresante. Mientras que un profesio-
nal médico que ingresa cobraría entre 
$75.000 u $80.000 en un solo tramo.

“No podemos desconocer que el 
acuerdo fue importante. Si nos me-
recemos más, pero esto es ir recupe-
rando el salario como se puede, por-
que con la inflación no alcanza. Una 
vez superada la inflación en nuestro 
salario hablamos de una recupera-
ción salarial, pero no podemos supe-

La secretaria de Turismo de la Mu-
nicipalidad de la Ushuaia, Silvina Be-
llo se refirió al panorama turístico en 
la ciudad. “Venimos recuperándonos 
y actualmente con mejores núme-
ros de lo que fue la pre pandemia. La 
temporada viene siendo exitosa. Si 
bien las vacaciones de invierno han 
terminado, en Ushuaia lo tiene más 
extensa de acuerdo al deporte de es-
quí y hasta octubre recibiremos turis-
tas de diferentes lugares”, explicó en 
FM MASTER´S.

En cuanto a las estadísticas que 
nos deja la temporada invernal, indi-
có que hubo alrededor de 247 vuelos 
de diferentes compañías aéreas que 
han arribado a la ciudad asimismo 
fueron 39.600 pasajeros la ciudad. 
“Son números que están arriba de 
las expectativas y para eso se trabajó 
tanto en pandemia como cuando se 
abrieron las fronteras, Ushuaia siem-
pre tuvo presente recuperar el turis-
mo lo más pronto posible”.

La funcionaria agregó que tam-
bién influyó positivamente el Progra-
ma Previaje para Ushuaia ya que “mu-
chos pasajeros lo utilizaron teniendo 
en cuenta que nuestro destino no es 
lugar de ofertas o masivo, pero nos 
hizo tener unas temporadas exitosas 
para recuperar el turismo”.

“El turismo internacional no ha 

rar la inflación, esto no le pasa solo a 
ATSA, sino a todo el país”, dijo Etche-
pare por FM Masters.

Las paritarias quedaron abiertas 
y en octubre habrá nuevas reuniones 
para ver si el salario se continúa de-
valuando con la inflación.

“No hay diferencia en ATSA Rio 
Grande o Ushuaia, Saravia es el ad-
junto y no hay diferencia, hay un 
error de concepto. ATSA Ushuaia 
también aceptó el aumento por una-
nimidad. En asamblea se resolvió 
que se aceptaba el acuerdo. Los co-
mentarios no me preocupan porque 
esto se resuelve en asamblea con los 
trabajadores”, concluyó.

finalizado, y los vuelos con Brasil está 
publicado hasta fines de agosto. A dife-
rencia de otros destinos, en Ushuaia la 
estadía es más prolongada, por lo cual 
el pasajero que viene a disfrutar de la 
nieve tiene una estadía de cinco y siete 
noches, haciendo un consumo mucho 
mayor, las compras sin impuestos y la 
cuestión gastronómica eso algo que el 
turista busco mucho”, explicó en cuan-
to al movimiento turístico.

En este marco reveló que “la co-
nectividad área es fundamental, es un 
motor esencial para la recuperación, 
se trabaja en relación a ello, no solo 
para el turista sino para el ciudadano y 
lo vemos en lo cotidiano, estamos con 
ocupación área a pleno, cuando que-
remos viajar. Es importante chequear 
que Ushuaia tiene una limitación de 
camas disponibles, no solo el hecho de 
tener vuelos sino hay camas para alojar 
a los turistas”.

El Fin del Mundo se mantiene arri-
ba del 85% de ocupación hotelera “y se 
trabaja mucho para la promoción, es-
tamos con muchos pasajeros que ad-
quirieron sus paquetes en el 2021 con 
el último previaje publicado. Estamos 
en una temporada atípica y diferente 
en horabuena porque habla de recupe-
ración del turista internacional, pero es 
importante analizar los números para 
las próximas temporadas”, finalizó.

ACTUALIDADGREMIALES

USHUAIA

Asimismo, Hibauza recalcó que 
“hay una cuestión legal que el conce-
jal está obligado a cumplir accedien-
do a la licencia sin goce de haberes. 
Su postura niega el Artículo N° 121 
de la Carta Orgánica, queriendo sos-
tener sus beneficios como concejal 
siendo constituyente”.

“Además de legal, hay un tema mo-
ral: la plataforma de Si, Ushuaia pos-
tula la transparencia y la reducción 
del gasto político. Pretender seguir 
cobrando como concejal y sostener 
además a 20 asesores es inmoral y más 
grave aun viniendo de un miembro de 
nuestro cuerpo legislativo” subrayó el 
representante de Soberanía Popular.

El partido, que cuenta con 724 afilia-
dos y obtuvo más de 1.000 preferencias 
en las últimas elecciones “trabajará en 
dar la discusión de las ideas que se pre-
senten junto al resto de la comunidad” 
explicó Hibauza. Así también destacó 
que “somos una fuerza relativamente 
joven, establecida como partido políti-
co provincial en 2016, logrando el reco-
nocimiento partidario en 2021”.

“ Seguiremos este camino de aper-
tura a la comunidad, pensando en 
cómo plasmar nuestros ideales a futu-
ro. El concejal Branca se desentendió 
de esta forma de proceder y no nos re-
presenta.  No queremos que use nues-
tro nombre y entendemos que debe ser 
removido del cargo”, finalizó.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Un familiar del sexo femenino estará 

enferma o en problemas, y hoy 

te preocuparás bastante porque 

no recibirás comunicación de su 

parte.Ahacchil hilis prica sultore 

niquemusulto nit videescia iactam

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

“Hoy Página/12 prueba que la asociación ilícita es la de ellos, el Poder Judicial argentino apesta”, aseguró Cristina Kirchner frente a las 
imágenes reveladas por el matutino. En ellas se ve al fiscal Luciani y al presidente del tribunal que la juzga jugando al fútbol en el mismo 
equipo, integrado también por dirigentes del PRO, nada menos que en la quinta de Mauricio Macri. La recusación a los dos funcionarios.

“Hoy Página/12 prueba que la aso-
ciación ilícita es la de ellos. El presiden-
te del Tribunal y el Fiscal de la causa 
‘Obra Pública’ jugando al fútbol en la 
quinta de Mauricio Macri. El camarista 
Llorens juega en el ‘mismo equipo’, pero 
ese día faltó al partido”, dijo la vicepre-
sidenta Cristina Fernández de Kirchner 
retomando la publicación de las fotos 
del fiscal Diego Luciani —vehemente 
acusador en el caso de las rutas de San-
ta Cruz— y del presidente del tribunal 
que actúa en ese caso, Rodrigo Giménez 
Uriburu, luciendo juntos camisetas del 
mismo equipo de fútbol, en la quinta de 
Mauricio Macri, Los Abrojos, cuando él 
era el Presidente de la Nación. “He ins-
truido a mi abogado para que mañana 
(por el lunes) a primera hora recuse a los 
jugadores de fútbol. El Poder Judicial ar-
gentino apesta”, afirmó la expresidenta.

En el mismo hilo de Twitter, CFK re-
tomó otra de las fotos que publicó este 
diario y marcó con un círculo rojo a 
dos personas más: “Y si no te alcanza… 
segundo testimonio fotográfico: en el 
‘mismo equipo’ juega Roby Martínez, 
cuñado del candidato presidencial de 
Cambiemos para el 2023, Horacio Rodrí-
guez Larreta y Jaime Méndez, intenden-
te de Cambiemos en San Miguel, que 
casualmente ayer (por el sábado) estuvo 
con Macri en recorrida política por la lo-
calidad”, dijo. Para finalizar, reflexionó: 
“Pensar que me armaron una causa por-
que decían que un día lo habían visto al 
Juez Sebastián Casanello en Olivos”.

CRISTINA: “LA ASOCIACIÓN ILÍCITA ES DE ELLOS”
NACIONALES

Según confirmaron a este diario 
fuentes de la defensa de la vicepresi-
denta, el equipo de Beraldi ya se en-
contraba redactando la recusación 
para presentarla este lunes. En esta 
nota se agrega una nueva foto cuyo 
protagonista es Macri. Se lo ve posando 
junto al equipo Liverpool, del que for-

maban parte el juez y el fiscal, aunque 
en la imagen no aparecen ellos dos. Los 
jugadores posan en Los Abrojos, abra-
zados al dueño de casa.

Además de la vicepresidenta, tam-
bién se expresaron sobre las fotos pu-
blicadas por este diario el ministro y el 
viceministro de Justicia de la Nación, 

Martín Soria y Juan Martín Mena. “Más 
que un alegato, deberían dar explicacio-
nes. Son unos caraduras y lo peor es que 
siguen adelante”, dijo Soria y agregó que 
“a esta altura habría que cambiarle el 
nombre a Comodoro Py y ponerle Club 
Social Comodoro PRO”.

“No hay debido proceso, no hay inde-
pendencia, no hay imparcialidad, juegan 
al fútbol, al paddle. Es una payasada la 
denuncia y el juicio”, opinó el ministro 
de justicia en diálogo con el programa 
Rayos X de Radio 10. Además, opinó que 
“tengo la misma preocupación que tene-
mos todos los argentinos. No hay debido 
proceso cuando no hay independencia, 
cuando no hay imparcialidad. No puede 
ser imparcial un juez de Casación Penal 
que iba a jugar al paddle o que jugaba al 
fútbol con el expresidente. Es un nivel de 
promiscuidad entre funcionarios políti-
cos y judiciales que llama la atención”.

El ministro habló de las imágenes que 
publicó este diario el domingo y subra-
yó que “la foto es verdaderamente ver-
gonzosa. Más que dar un alegato, daría 
explicaciones. Sabían que hicieron las 
cosas mal y lo siguen haciendo”. “Iban 
por la Justicia. A los cuatro días de asu-
mido como Presidente puso dos jueces 
por decreto. Venían a meterse a la Justi-
cia en el bolsillo”, resaltó Soria y finalizó 
recordando que “el juicio tiene más de 
tres años y más de seis que se inició”. “En 
este tiempo bien callados estuvieron. 
Eso es demostrativo de que todo esto es 
una payasada”, indicó.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS úTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 

422969
100 / 421333 

422635 / 421333 

421721 / 421930 

103 / 422108 

430176 / 422003 

0810 999 0810 

0810 555 3698 

421401 / 421329 

422295 

433455 

431800 

421245 

435909
431601 
421245 

435516 

422089 

432000 

0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 

100 / 433110
422457 

101 / 433104 

433101 
445650 

45023 / 025 

421258 / 107 

422988 

421777 

0810 999 0810 

422305 / 106 

420699
430748
431953
427379 / 377 

15567403 

 

443465 / 030
424694 

443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

-3º c
Máxima 

7ºc
Máxima 

6ºc
Máxima 

6º
Máxima 

4ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$131,32

Venta
$139,52

Venta
$0,0663

CLIMA

MORENO

Luisa Rosso 432
Tel: 02964 42-1092

ECONOFARMA

Alem 1407
Tel: 02901 425305

Compra
$0,0538
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